



Lothar Mark
Mitglied des Deutschen Bundestages
Mitglied des Haushaltsausschusses
Stv. Mitglied des Auswärtigen Ausschusses

Frau Dr.
Annette Schavan
Ministerin für Kultus, Jugend und Sport
Postfach 10 34 42
70029 Stuttgart

Postanschrift Berlin
Platz der Republik 1
11011 Berlin
Tel: (030) 227-76901-77901
Fax: (030) 227-76901
lothar.mark@bundestag.de

Wahlkreis
H2, 4
68159 Mannheim
(0621) 26050
(0621) 154749
lothar.mark@wk.bundestag.de

www.lothar-mark.de

Mannheim, den 17.05.05/hs

Förderung der Freien Waldorfschule Mannheim im Rahmen des IZBB-Programms

Sehr geehrte Frau Dr. Schavan,

die Verteilung der Bundesmittel zur Förderung von Ganztagschulen stiftet Verwirrung und verärgert zahlreiche Schulleiter, Lehrer und Eltern zu Recht. Das Kultusministerium des Landes hat dem Bund Ganztagesprojekte im Volumen von 846 Millionen Euro gemeldet, obwohl von vornherein klar war, dass Baden-Württemberg von den insgesamt vier Milliarden Euro 528 Millionen Euro zustehen. Vor Ablauf des Programms 2007 hat das Land demnach bereits wesentlich den Förderungs-Etat um 319 Millionen Euro überzeichnet.

Die nun vorgesehene Vergabe der Mittel nach dem Eingangsdatum des Antrages kann vor diesem Hintergrund nicht als befriedigende Lösung angesehen werden, zumal die Reihenfolge offensichtlich in vielen Fällen nicht eindeutig geklärt werden kann.

Die Freie Waldorfschule Mannheim ist eines der Opfer der Pannen bei der Vergabe der Bundesmittel, die von vielen als parteitaktisches Manöver von christdemokratischen Landesregierungen bezeichnet werden.

Als langjähriger Bürgermeister für Kultur, Schulen, Sport- und Bäderwesen in Mannheim unterstütze ich deshalb die Forderung der Schulleitung der Waldorfschule Mannheim nach Transparenz und der Ausweitung der Förderung durch ein entsprechendes Landesprogramm. Der Bedarf an Ganztagschulen ist enorm. Nur durch eine größere Zahl von Ganztagschulen kann die schulische Ausbildung substantiell verbessert werden.

Unsere Gesellschaft ist mehr denn je auf gut ausgebildete Menschen angewiesen. Deshalb bitte ich Sie das Anliegen der Waldorfschule wohlwollend zu prüfen und einen Ausbau der Ganztagschulen in Baden-Württemberg über das vom Bund geförderte Maß hinaus sicher zu stellen.

Mit freundlichen Grüßen



Lothar Mark